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É preciso ter força para ser firme, mas é preciso coragem para

ser gentil. É preciso ter força para se defender, mas é preciso

coragem para baixar a guarda. É preciso ter força para ganhar

uma guerra, mas é preciso coragem para se render. É preciso

ter força para estar certo, mas é preciso coragem para ter

dúvida. É preciso ter força para manter-se em forma, mas é

preciso coragem para ficar de pé. É preciso ter força para

sentir a dor de um amigo, mas é preciso coragem para sentir as

próprias dores. É preciso ter força para esconder os próprios

males, mas é preciso coragem para demonstrá-los. É preciso

ter força para suportar o abuso, mas é preciso coragem para

faze-lo parar. É preciso ter força para ficar sozinho, mas é

preciso coragem para pedir apoio. É preciso ter força para

amar, mas é preciso coragem para ser amado. É preciso ter

força para sobreviver, mas é preciso coragem para viver. Se

você sente que lhe faltam a força e a coragem, queira Deus que

o mundo possa abraçá-lo hoje com seu calor e Amor ! E que o

vento possa levar-lhe uma voz que lhe diz que há um Amigo,

vivendo num outro lado do Mundo, desejando que você esteja

bem e que, é que, acima de tudo, seja muito feliz!!    Silvia

Schmidt



Não tem como falar de coragem sem lembrar do
profeta  Jeremias.
Jeremias foi um homem que depois de ter vencido
 a própria resistência quanto a sua chamada, a
abraçou de corpo, alma e espírito (Jr 1.4-10), 
pois Deus, de forma singular pôs a sua Palavra
 nos seus lábios. 
Uma vez resoluto e envolvido na intimação de Deus
para o chamado, nunca retrocedeu e quando as
severas lutas o convidava para desistir, 
um incêndio provocado pelo Senhor em seu
 interior, não permitia.
 As chamas de sua vocação o encorajava a persistir (Jr
20.9).
Apesar de ter inúmeros motivos para desistir — e
muitos teriam desistido! —, ele, “apesar de se queixar
a Deus e questionar por que seu trabalho era tão
árduo e sofrido, nunca abandonou o seu chamado”.



Repreendendo reis, profetas e sacerdotes, 
Jeremias se viu como alvo de várias dificuldades como:
perseguição, conspirações, aprisionamento, ser
declarado como digno de morte, ter suas profecias
destruídas, ser acusado de traição, etc.

E, diante de tanto sofrimento e dificuldades, 
a reação do profeta não foi apenas chorar, mas
também: interceder por Judá, discutir com Deus,
desmascarar e enfrentar falsos profetas.

Ele foi, portanto, um homem corajoso, que fez 
a vontade de Deus e que sofreu profundamente 
em virtude disso. 
Jeremias se mantinha firme, apesar de toda a
oposição e perseguição, pois “fazia a vontade 
de Deus e não a do povo”. 



Sua perseverança e foco em seu compromisso 
com Deus são exemplos dignos de serem 
imitados, servindo de exemplo para todos nós.

Existem muitas formas de honrarmos a Deus. 
O honramos quando damos crédito a sua 
Palavra, observando-a (Sl 15.4); 
quando reconhecemos que Ele é o criador 
e mantenedor de tudo que existe, visível e 
invisível (Ap 5.13); quando admitimos que 
Ele é o único e verdadeiro Deus (I Tm1.17); 
Honramos a Deus até mesmo com os
 nossos bens (Pv 3.9-10).
A honra que proferimos com os lábios em 
reuniões de adoração ao Senhor é a mais simples
delas, ela não depende de circunstâncias e tão pouco
de coragem.
 



O profeta Jeremias manifestou a sua honra 
ao Senhor de todas as formas citadas,
 porém honrar a Deus, mantendo-se fiel 
 a sua mensagem diante da hostilidade do 
seu povo, exige coragem. 

Nenhum tipo de dor ou angustia que tanto 
o seu corpo físico e a sua alma padeceram 
foram capazes de parar aquele profeta.
 Isso indica que Jeremias possuía uma vida
altamente perseverante.

Mesmo marcada por solidão e sofrimento.

 Ele não pôde casar nem formar uma família, 
e sua vida social foi limitada. 
No entanto, Jeremias permaneceu fiel à sua 
missão, apesar das dificuldades.



Jeremias enfrentou prisões, maus-tratos 
e até tentativas de assassinato por causa de 
sua mensagem. Ele ficou triste e deprimido 
em momentos difíceis, mas nunca desistiu. 
Isso nos lembra que, embora enfrentemos
adversidades, Deus é nossa fonte de força 
e coragem. No final, as profecias de Jeremias 
se cumpriram, mostrando que a fidelidade 
a Deus vale a pena. Jeremias é um exemplo de
perseverança, confiança em Deus e obediência, 
e sua história nos encoraja a seguir o caminho
 da fé, independentemente das circunstâncias.

Quando Jeremias começou seu ministério, o rei Josias
estava fazendo reformas, tentando levar
 o povo a adorar a Deus novamente. 
Mas o coração das pessoas estava virado para a
idolatria e não houve verdadeira transformação. 



Por isso, Deus usou Jeremias para avisar que 
o castigo estava chegando. 
Quando Josias morreu em combate, Jeremias
escreveu um lamento por ele (2 Crônicas 35:25). 
Jeremias continuou avisando o povo do castigo que
estava chegando ao longo dos reinados dos 
próximos três reis.
 Mas esses reis não eram como Josias. Eles eram
idólatras e não temiam a Deus. 
Em vez de ouvirem Jeremias, eles o viam como uma
ameaça. O povo continuou na idolatria e no pecado,
ignorando Jeremias. 
Jeremias viu o cumprimento de parte de suas
profecias.  
Ele viu o castigo do povo e sofreu muito com isso,
porque se importava com seu país.
 Mas, mesmo depois de ver o cumprimento 
das profecias, o povo continuou a ignorar os
 avisos de Jeremias.



Mesmo assim, Jeremias não desistiu e continuou
repreendendo o povo por seus pecados.
 Ele os chamava ao arrependimento, 
para o perdão dos pecados. 
Jeremias também profetizou que, depois 
de 70 anos, Deus iria trazer restauração. 

Ele também profetizou sobre uma nova 
aliança, que um dia Deus iria estabelecer 
no coração das pessoas (Jeremias 31:33-34).

 Essa profecia foi cumprida em Jesus.

A vida do profeta Jeremias no foi fácil no
 meio de tantas pessoas incrédulas e más,  
Ele foi perseguido, espancado e preso. 
 Mas seu ministério não encerrou, continuou
profetizando no Egito, onde deve ter morrido. 
Seu ministério total foi de incríveis 50 anos,
aproximadamente. 



 
Na Sua soberania, Deus escolhe alguns para se
relacionarem intimamente com Ele. 

Se você é um escolhido, agradeça a Ele 
todo dia. Se ainda não sabe se é, e gostaria
 de ser, peça a Ele salvação. 

Deus chama os Seus servos para realizarem tarefas
para Ele. 
Alguns serviços são mais destacados que outros, mas
todos são nobres. 
Qual o serviço que Deus tem determinado 
para você?

 Se não sabe, peça a Ele que lhe oriente. 
No enquanto vá fazendo pequenas coisas 
no dia a dia,  pode ser que a sua tarefa de 
vida seja exatamente essa, e no final, a soma de
pequenas coisas vai resultar num grande serviço aos
olhos de Cristo. 

 



 
Ele CRIA as pessoas com as características certas
para cumprirem as suas tarefas.

 Um escultor procura um bom mármore para fazer a
sua escultura.

 Mas Deus não precisa procurar, Ele forma os homens
como Ele quer, de encomenda para o 
que Ele planeja.
Aos olhos do mundo, Jeremias não foi um sucesso.
Mas aos olhos de Deus, Jeremias foi uma das pessoas
mais bem-sucedidas da história. 
De acordo com o padrão divino, o sucesso envolve
obediência e fidelidade. 
 Jeremias corajosamente e fielmente proclamou a
Palavra de Deus. 

 O tema básico da mensagem de Jeremias é simples:
Israel deveria arrepender-se e voltar a Deus, caso
contrário Ele castigaria a nação.
 



Seria tão simples se as pessoas cressem e
confiassem na palavra de Deus.
 Assim como nos dias de Noé, nos dias de Jesus
Cristo, e nos dias atuais, a palavra de Deus é uma
ordenança para que alcancemos a verdadeira vida,
mas muitos a rejeitam.

O povo rejeitou esta advertência e Jeremias 
começou a predizer a destruição de Jerusalém. 

À medida que você ler o livro de Jeremias, imagine a
agonia que ele sentiu em relação à mensagem que
deveria entregar  aqueles que se recusam a responder
à verdade.
Por 40 anos,  o povo de Judá o ignorou, rejeitou e
perseguiu. 
 Nosso sucesso não deve ser medido pela
aceitação ou pela rejeição das pessoas. Somente a
aprovação de Deus deve ser o padrão de nosso
serviço. 



Devemos viver e levar a mensagem do Senhor 
a outros, mesmo quando formos rejeitados. 
Devemos fazer a obra de Deus, ainda que
 isto signifique sofrer. 
O Senhor tem um propósito para cada cristão,  vamos 
cumprir a missão comum a todos os crentes: amar,
obedecer e servir a Deus, até que a direção divina se
torne mais clara.

 Frequentemente, as pessoas relutam com novos
desafios, porque lhes falta autoconfiança; 
elas sentem que não têm a habilidade, 
o treinamento ou a experiência adequados.
 Jeremias se considerava "uma criança", 
alguém sem experiência para ser um
 profeta de Deus diante das nações. 
Mas o Senhor estava com ele.
 



Foi corajoso e fiel a Deus, apesar das ameaças,
perseguições e sofrimentos por causa de sua
mensagem profética. Ele não vacilou em falar a
verdade, mesmo quando isso o colocou em perigo, 
e permaneceu fiel à sua vocação como profeta,
mesmo em meio a dificuldades e oposição. 

Compassivo apesar de seu papel como um profeta de
julgamento, ele também demonstrou 
compaixão e empatia pelo povo de Judá. 
Ele chorou pela condição do povo e se solidarizou com
seu sofrimento e dor. Sua mensagem não era apenas
de julgamento, mas também de esperança e
renovação, e ele apontou para o amor e a misericórdia
de Deus, mesmo em meio ao julgamento. 
 Sensível emocionalmente Jeremias era um 
profeta que sentia profundamente.
 Ele experimentou uma ampla gama de emoções, 
desde a tristeza e o desespero a alegria e a esperança,
e até expressou suas emoções de 
forma sincera em seus escritos.
 



As vezes contando a história de alguém às pessoas
mas não conseguem sentir verdadeiramente  o quanto
essa  pessoa sofreu, mas peço-te que 
leia varias vezes o livro de Jeremias e lamentações pra
você ter uma noção do que ele passou.

ele foi rejeitado pelos vizinhos (cap.: 11 vers.: 19-21)
pela família ((cap.: 12 vers.: 6)
pelos sacerdotes e profetas( cap.: 20vers.: 01-02)
pelos amigos (cap.: 20 vers.: 10)
por todo o povo (cap.: 26 vers.: 8)
pelo rei (cap.: 36 vers.: 23)

Muitos sofrimentos:
foi colocado no cepo/tronco ( cap.: 20vers.: 02)
lançado na cisterna ( cap.: 38 vers.: 06)
foi amaldiçoado ( cap.: 15 vers.: 10)
se sentiu solitário ( cap.: 15 vers.: 017-18) ( 16:1-4)
foi colocado na prisão e calabouço ( cap.: 20vers.: 02)
(35:15)



Você pode pensar mas por que tudo isso, pelo amor de
obedecer ao criador e por amor a sua nação. Apesar
da calamidade do  povo, o profeta 
Jeremias podia clamar a Deus, pois, Deus havia 
de responde-lhe, colocando-o a par de eventos
relevantes e permanentes, que o profeta desconhecia.
Deus se identifica com aquele que esta realizando
 o que Ele deseja.

Não dê importância para as circunstâncias ou,
problemas que sua  vida possa ter, ao contrário, confie
em Deus, atente a palavra Dele,  veja  o que 
é revelado e fique  firme.
Jeremias 33:3-11  Clama a mim, e responder-te-ei e anunciar-

te-ei coisas grandes e firmes, que não sabes.

 

A brasa só queima quando está perto da fogueira, quando

está longe, apaga. Por isso, mantenha-se próximo a Deus,

para que seu brilho jamais apague. 



Outra história também de coragem é a historia 
de Abigail, está descrita em 1Samuel 25. 

A historia fala de duas pessoas muito diferentes:
Nabal, que significa insensato (I Samuel 25.25) e
Abigail, que significa alegria, ou filha da alegria.
Duas personalidades que nos mostram reações
diferentes diante da adversidade. 
Como você reage diante de conflitos? 
Com coragem, com fé? 
Abigail uma mulher sábia, inteligente, amiga,
confiável.
Ao ficar sabendo da tragédia que poderia ocorrer 
em sua casa ela logo tentou apaziguar a
situação,  enfrentou um exército faminto 
com doçura: v.18 e 27,  preparou alimentos saborosos
para suprir a necessidade do exército que vinha
contra sua casa,  fome dos soldados e sua ira foram
aplacados com cheiro de comida.



Abigail se humilhou diante de Davi, mesmo
 sabendo que estava irado, sua humildade e sabedoria
encantaram Davi, que acolheu de 
forma pacífica o pedido. 
Abigail ouviu de seu servo: “o que pode fazer?” 
(v. 17) e reagiu da melhor forma possível. 
Precisamos renovar o nosso pensamento e forma 
de agir, especialmente diante das dificuldades
(Romanos 12.2). 
 A vida de Abigail foi um poderoso reflexo dessa
verdade. Ela era uma simples dona de casa que 
teve que enfrentar uma grande crise, criada 
pelo seu marido. Em vez de se lamentar, 
ela agiu corajosamente e usou de grande 
sabedoria quando confrontada com um cenário
caótico. Nabal, seu marido era um homem muito rico,
mas ele também é descrito como "um homem rude e
perverso em tudo que fazia" (1 Samuel 25: 3). 
O texto nos diz que Davi e seus 600 homens
demonstraram grande bondade para com Nabal e
seus trabalhadores. 



Eles os protegeram quando os criados cuidaram 
de suas ovelhas no deserto, e eles foram fiéis em
nunca tirar nada deles. 
  Essa foi uma grande bênção para Nabal e sua
família. A proteção de Davi lhes deu a capacidade
 de prosperar em seus negócios.
Então, quando Davi pediu-lhe um simples ato de
hospitalidade para seus homens (que era comum na
cultura da época), imagine sua ira, quando Nabal, esse
homem rude respondeu com tanta grosseria e
desprezo. Nabal disse aos servos de Davi: Quem é
esse Davi? Quem é esse filho de Jessé? Por que
tomaria meu pão e minha água e a carne que eu
preparei para os meus tosquiadores, 
e a daria aos homens que vêm sabe de onde? 

Quando Abigail foi informada de todo ocorrido,
conhecendo o marido que tinha, e que Davi viria 
para matá-los, ela sabia o que fazer e não teve 
medo de agir. 



“Abigail não perdeu tempo...” Ela enviou à Davi 
tudo que ele e seus homens necessitavam. 
E quando se encontrou com ele, o tratou com 
honra e respeito.
 Abigail teve a coragem de assumiu a culpa por 
algo que não fez. Ela implorou por perdão em 
nome de toda a sua família, e Deus usou esse
momento para mostrar a Davi como seria errado 
se vingar do seu próprio jeito e matar esses
 servos inocentes. 
Davi disse a Abigail: Louvado seja o Senhor Deus de Israel, que

hoje te enviou ao meu encontro. Que você seja abençoada pelo

seu bom senso e por me manter longe do derramamento de

sangue e vingar-me com minhas próprias mãos. (1 Samuel 25:

32,33) 

As palavras de Abigail foram sabias, poderosas
cuidadosamente pensadas. Ela alcançou o que
buscou, por isso foi honrada por Davi e por Deus. 



Lembre-se, os tempos difíceis não podem ser
encarados de qualquer maneira, eles não
 exigem somente coragem, mas também
 sabedoria, humildade, e fé no Senhor. 

 Sua atitude pode ser considerada como a de uma
esposa de fé por várias razões.                       
 Sabedoria e Discernimento: Abigail demonstra
sabedoria e discernimento em sua atitude. 
Ela entende a situação complicada que seu 
marido, Nabote, está prestes a enfrentar ao 
recusar um pedido do rei Davi, o que poderia
 causar consequências graves para sua família.
 Ela percebe a necessidade de agir rapidamente 
para impedir um derramamento de sangue. 
Prudência e Humildade: Abigail age com prudência e
humildade. Ela não deixa seu orgulho ou ego
interferirem na situação. Em vez disso, ela assume 
a responsabilidade pelas ações de seu marido e
procura o rei com presentes para aplacar sua ira. 



Sua abordagem respeitosa e submissa ao rei é
evidência de sua atitude humilde. 
 Coragem e Intercessão: Abigail demonstra coragem
ao confrontar um rei furioso. Ela se 
coloca na linha de frente para interceder pela
segurança de sua família e comunidade. 
Seu ato de interceder diante de uma figura de 
poder mostra sua confiança em Deus e sua
determinação em fazer o que é certo.
Confiança em Deus: A atitude de Abigail revela uma
profunda confiança em Deus. Ela acredita que Deus
irá proteger sua família e garantir justiça. Sua ação é
motivada pelo desejo de honrar a Deus e cumprir os
princípios de retidão.
Preocupação com o Bem-Estar dos Outros: Ações de
uma pessoa de fé frequentemente se estendem além
de seus próprios interesses. Abigail não está apenas
preocupada com sua própria família, mas também
com a comunidade como um todo. Ela age para evitar
derramamento de sangue e sofrimento desnecessário
para todos os envolvidos. 



Em resumo, a atitude de Abigail como uma esposa
 de fé é marcada por sua sabedoria, humildade,
coragem, confiança em Deus e preocupação com o
bem-estar dos outros.  independentemente das
circunstâncias. 
Como posso estender minha preocupação para além
dos meus próprios interesses e necessidades? 
- Em que maneiras práticas posso demonstrar
 amor e cuidado pelos outros, assim como Abigail fez?
 Como posso ser um instrumento de Deus para trazer
mudanças positivas e impacto nas situações ao meu
redor? 
Como posso desenvolver uma relação mais profunda e
íntima com Deus, assim como Abigail demonstrou
através de suas ações e atitudes? 

Como posso confiar que Deus está trabalhando
mesmo quando as circunstâncias parecem
desafiadoras.



 Buscar Justiça e Retidão: -
 Em que áreas da minha vida vejo a necessidade
 de buscar ativamente a justiça e a retidão? 
 - Como posso ser um instrumento de Deus para
trazer mudanças positivas e impacto nas situações ao
meu redor? 
 
Relação com Deus: - Como posso desenvolver uma
relação mais profunda e íntima com Deus, assim
como Abigail demonstrou através de suas ações e
atitudes? 
 - Quais passos práticos posso dar para fortalecer
minha vida de oração e comunhão com Deus?

. Obediência e Confiança: - Quais são as áreas em que
estou lutando para obedecer a Deus completamente? 
 - Como posso confiar que Deus está trabalhando
mesmo quando as circunstâncias parecem
desafiadoras?



Em momentos de incerteza, ajuda-nos  a lembrar 
das Tuas promessas e da Tua fidelidade ao longo 
dos séculos. 
Rogamos que seja inabalável a nossa Fé e  nos ajudes
a estender o meu amor e cuidado além 
dos meus próprios interesses. 
Que sejamos  sensível às necessidades dos outros 
e disposto a agir em prol do bem-estar daqueles 
ao meu redor. 
Que  sejamos instrumento do Teu amor, 
trabalhando para trazer mudanças positivas e
impacto nas vidas dos outros.

Dá-nos um desejo fervoroso de buscar a Tua presença
através da oração, da leitura da Tua
 Palavra e do cultivo de um relacionamento íntimo
contigo. Ajuda-nos a obedecer aos Teus mandamentos
e a confiar em Ti.



 Certa feita alguém disse sobre a leitura da Bíblia: 
“Já li muitos livros na vida, mas esse livro me lê”. .

Este é o único livro que não omite as falhas e
fraquezas dos homens e nos apresenta como
miseráveis necessitados da graça de Deus.
Quando passamos a meditar e crer naquilo que
 nela está escrito, passamos a ter vida em Deus.
 Praticamente tudo que decidimos executar, exigirá de
nós perseverança, fé e coragem. 

"Procuro semear otimismo e plantar sementes de paz e justiça.
Digo o que penso, com esperança. Penso no que 
faço, com fé. Faço o que devo fazer, com amor. 
Eu me esforço para ser cada dia melhor, pois bondade também
se aprende. Mesmo quando tudo parece desabar, cabe a mim
decidir entre rir ou chorar, ir ou ficar, desistir 
ou lutar; porque descobri, no caminho incerto da vida, que o
mais importante é o decidir."

 Confia no Senhor de todo o teu coração, e não te estribes no
teu próprio entendimento. ⁶ Reconhece-o em todos os teus
caminhos, e ele endireitará as tuas veredas. ⁷ Não sejas sábio a
teus próprios olhos; teme ao Senhor e aparta-te do mal.
Provérbios 3:5-7



2 Coríntios 13:14 

 Que a graça do nosso Senhor Jesus Cristo, o amor de Deus e a

comunhão do Espírito Santo sejam com todos vocês.

DEUS ABENÇOE

                                                                                Eva Sousa


